

nombreux ; nous n'en citerons que deux.—  
 “ Les ouvriers des houillères de Charle-  
 roi font usage d'une nourriture peu subs-  
 tantielle et ne consomment que 1,500 gram-  
 mes d'aliments quotidiens, au lieu de 2 ki-  
 log. qui seraient nécessaires dans les condi-  
 tions où ils se trouvent. Cependant ils  
 jouissent d'une bonne santé et d'une grande  
 vigueur musculaire, parce qu'ils prennent,  
 trois ou quatre fois par jour, de la soupe au  
 café.

“ Dans un village de Bohême, de pau-  
 vres campagnards, presque tous tisserands,  
 n'ayant qu'une nourriture insuffisante com-  
 posée presque exclusivement de pommes de  
 terre, étaient tombés dans un état de dépe-

risement et d'étiollement qui les avait, pour  
 ainsi dire, abâtardis. Les médecins du pays  
 eurent un jour l'idée de leur conseiller l'u-  
 sage journalier du café. Depuis cette épo-  
 que, cette population misérable s'est trans-  
 formée ; elle jouit aujourd'hui d'une robuste  
 santé et d'une vigueur peu commune. Le  
 gouvernement autrichien a supprimé, en sa  
 faveur, les droits qui pesaient sur l'importa-  
 tion du café.

“ Ces faits font ressortir, d'une manière  
 bien évidente, l'avantage immense que les  
 populations du pays crétinifères pourraient  
 retirer de l'usage habituel du café, et l'im-  
 portance qu'il y aurait à le leur procurer  
 au plus bas prix possible.”

## REVUE COMMERCIALE.

### CREDIT AGRICOLE.



ASSEMBLEE générale des action-  
 naires du Crédit agricole a eu lieu  
 le 27 avril dernier.

On trouve dans le rapport détaillé  
 du gouverneur, la preuve du déve-  
 loppement et de l'extension que  
 prennent les affaires de cette société.

Le résultat du compte de profits et pertes  
 démontre que tout en rendant des services  
 à l'agriculture et en lui fournissant des  
 capitaux à des conditions avantageuses, le  
 Crédit agricole est organisé de façon à offrir  
 aux capitaux composant son fonds social  
 une large rémunération.

Opérant avec un capital de 20 millions,  
 sur lequel 4 millions seulement sont versés,  
 le Crédit agricole présente, cette année, un  
 bénéfice net de..... 1,058,712 38

Sur cette somme, l'admini-  
 stration a prélevé, pour  
 faire face à toutes les créan-  
 ces douteuses, une provision  
 de..... 95,000 00

Il restait libre un chiffre de 963,712 38

Ainsi reparti :

A la réserve statutaire, le maximum de  
 20 0/0, soit ..... 136,210 48

Aux actionnaires :

5 0/0 déjà distribués 200,000

12 0/0 à distribuer... 480,000

Fonds de prévoyance..... 680,000

Fonds de prévoyance..... 147,501 90

Somme égale..... 963,712 38

Le 1er juillet prochain, il sera payé aux  
 actionnaires 12 fr. par action, ce qui portera  
 à 17 fr. le produit du titre pour 100 fr.  
 versés.

### NOUVELLES AGRICOLES ET COMMERCIALES.

A foire du 1er mars, à Rennes, a été  
 considérable et très animée. Le  
 chiffre des animaux amenés sur le  
 Champ-de-Mars s'est élevé à 4,710,  
 savoir : chevaux 1,600 ; bœufs 560 ;  
 vaches 1,100 ; porcs 1,450.

Il a été vendu : le quart environ  
 des chevaux, de 200 à 450 fr. ; la moitié  
 des bœufs, de 350 à 620 fr. la paire ; la  
 moitié également des vaches, de 80 à 200  
 fr. ; enfin, les deux tiers des porcs, de 35 à  
 80 fr. il y avait une hausse appréciable sur  
 les chevaux ; pour les autres bestiaux, les  
 prix n'ont pas sensiblement variés ; ils sont  
 toujours assez élevés pour les vaches bonnes  
 laitières.

—M. le docteur Guyot vient d'être chargé  
 par le ministre de l'agriculture, du com-  
 merce et des travaux publics, d'une nouvelle  
 mission d'études et d'enseignements viti-  
 colles.

Cet honorable viticulteur doit visiter cette  
 année la Corse, la Charente, la Vienne, les  
 Deux-Sèvres, la Vendée, et la Loire-Infé-  
 rieure.

Un comité choisi parmi les membres des  
 associations agricoles et les principaux pro-  
 priétaires de vignobles du département sera  
 chargé d'organiser les visites aux vignes et  
 la conférence qui doit les suivre.